

**Discours de Valérie BERTIN**  
**Présidente de la Communauté de Communes Creuse-Grand-Sud**  
Salle d'activité de la commune de Saint-Quentin-la-Chabanne  
**Cérémonie des vœux aux agents – jeudi 26 janvier 2023 à 17 heures**

Mesdames Messieurs les agents, Monsieur et Mesdames les secrétaires de mairie des communes, Mesdames Messieurs les élus, Chers collègues,

Monsieur le Maire, Cher Denis, merci de nous accueillir ce soir à St Quentin pour la soirée de vœux au personnel.

C'est en effet un plaisir de renouer avec une tradition mise en sommeil par deux années de Covid. Je remercie Marie en charge de l'organisation de ce moment et les agents des services Médiathèque et Ressources Humaines qui l'ont aidée.

J'ai les excuses à vous présenter d'Alain DÉTOLLE, Jean-Luc LEGER, Laurent LHERITIER et Alex SAINTRAPT retenus pour des raisons professionnelles ou de santé.

Cette soirée se veut avant tout un moment festif, agréable pour débiter la nouvelle année dans la cohésion et la convivialité.

Elle nous donne l'occasion de réunir l'ensemble des services intercommunaux, d'ordinaire dispersés sur différents sites afin de témoigner notre volonté collective de servir les habitants des 26 communes qui composent le territoire de Creuse Grand Sud.

Mais avant toute chose permettez-moi de vous adresser en mon nom et au nom de l'ensemble des élus communautaires nos meilleurs vœux pour cette nouvelle année, que 2023 vous apporte à chacun et chacune d'entre vous ainsi qu'à vos familles épanouissement personnel, santé et bonheur.

Les deux années qui viennent de s'écouler ont vu les crises s'enchaîner : covid, guerre en Ukraine, inflation énergétique, baisse du pouvoir d'achat, dérèglement climatique.

Ces crises nous les traversons ensemble.

Alors oui, s'il est difficile d'entamer cette année 2023 avec enthousiasme et sérénité, il n'est pas interdit de l'entamer avec volonté et espoir.

Cette volonté c'est notre force, la force des agents et élus de Creuse Grand Sud.

Si nous avons continué à oeuvrer dans un contexte financier toujours contraint par un plan de redressement, nous avons réussi tous ensemble à assurer nos missions dans nos domaines de compétence.

Vous le savez, nos marges financières sont étroites et la rigueur qui s'impose à nous nous interdit le moindre écart.

Cependant nous avons réussi grâce au soutien financier de nos partenaires à activer des leviers

financiers dans le cadre de contractualisations mais aussi grâce à la solidarité des communes par l'obtention du FPIC, merci à vous mes chers collègues pour votre confiance.

Au delà du geste symbolique que cela représente, je mesure parfaitement ce que cela implique pour certaines communes.

Sans revenir dans le détail des épisodes de confinement, je veux saluer ce soir l'engagement des différents services qui ont fait preuve d'adaptabilité et ont continué à fonctionner pour assurer leur mission de service public : ce fut tous particulièrement le cas des agents de la collecte des déchets, des animateurs et agents des structures enfance-jeunesse qui ont accueilli des enfants des personnes prioritaires.

Nous avons subi la mise en place du pass sanitaire à la piscine et dans les médiathèques, je n'oublie pas que certains agents se sont retrouvés et se retrouvent aujourd'hui encore face à des usagers peu respectueux envers les agents du service public.

Mais ce soir je veux vous redire toute notre gratitude et celle d'une large majorité de nos habitants car sans vous rien ne serait possible.

L'année 2022 qui s'est achevée a vu la concrétisation de projets et le lancement et la mise en œuvre de nombreux marchés.

Je citerai par exemple l'achat d'une BOM d'occasion, le marché de carburant, des travaux GEMAPI, la reprise en régie complète du SPANC, le renouvellement de marchés d'ordure ménagère et la poursuite ou signature de nouvelles conventions pour le traitement des déchets, le marché pour une étude OPAH-RU.

Des travaux ont été réalisés et des jeux installés à la crèche et au Centre de loisirs de Gentioux.

Des travaux d'entretien de voirie et des bâtiments ont été effectués de même que l'achat de bacs de collecte avec la mise en place de l'extension des consignes de tri.

Dans un autre registre, la soirée accueil de nouveaux arrivants qui s'est déroulée à la Nouaille a été une réussite tout comme les expositions, soirée lecture et animations proposées par la médiathèque avec des partenariats auprès de la Scène Nationale ou la Cité de la Tapisserie.

Je citerai aussi les réunions de secrétaires de mairie qui constituent des temps d'échanges privilégiés et les séances de formation auxquelles vous avez participé et qui sont importantes pour parfaire vos connaissances.

Je n'oublie pas la Direction, les personnels administratifs qui oeuvrent à l'accueil, au service comptabilité et ressources humaines et dont le rôle est essentiel.

C'est le travail d'une équipe. Chacun a sa place quel que soit son rôle dans la collectivité.

Votre dévouement est exemplaire et c'est toujours avec fierté que nous regardons le travail réalisé grâce à vous.

Pour 2023 je souhaite que le lien de confiance se renforce et que nous puissions tous ensemble,

dans un même esprit collectif, continuer à servir le territoire.

Dans quelques minutes, nous aurons le plaisir de remettre une médaille à l'une de nos agent et de saluer un départ en retraite.

C'est une façon de valoriser leur investissement tout au long de leur carrière, en faveur du service public, du service au public.

Mais je voudrais saluer également les nouveaux agents qui nous ont rejoint en 2022, je leur souhaite d'apprécier cette nouvelle expérience pour eux et de prendre beaucoup de plaisir au sein de nos effectifs.

Je ne saurai achever ce discours sans une pensée particulièrement émue pour Laurent Mercier-Bervialle qui nous a quittés le 12 août dernier.

Mes pensées les plus sincères vont à sa famille, son épouse et ses enfants.

Pour conclure permettez-moi au nom des élus communautaires de vous renouveler nos meilleurs vœux pour cette année 2023 et de redire notre fierté pour le travail réalisé.

Merci à vous !